
Минсельхоз РФ предла-
гает установить запрет на 
приобретение пищевых про-
дуктов иностранного проис-
хождения при госзакупках. 
Эта мера предлагается для 
оказания господдержки про-
изводителям стран, входя-
щих в Таможенный союз, и 
позволит установить на тер-
ритории Единого экономиче-
ского пространства гаранти-
рованный рынок сбыта.

             *     *     *
Уже в 2014 году, как за-

явил министр обороны 
Сергей Шойгу, российские 
войска будут размещены по 
всему арктическому поясу, 
от северо-западных реги-
онов страны до Дальнего 
Востока. Эти войска объ-
единяются в оперативно-
стратегическом командова-
нии «Север», которое будет 
окончательно сформирова-
но к 2017 году.

             *     *     *
В Псковской области во-

зобновится работа вытрез-
вителей. В будущем году уч-
реждения для вытрезвления 
должны появиться в Пскове 
и Великих Луках. Об этом 
стало известно 21 октября 
во время координационного 
совещания по обеспечению 
правопорядка в регионе. 
Вместо медицинских услуг в 
вытрезвителях будут оказы-
вать социальные.

             *     *     *
В Удмуртии за взятку в 

виде свинины, говядины и 
фарша, полученную от на-
рушителя правил дорожного 
движения, бывшего сотруд-
ника ДПС приговорили к 
штрафу в размере 203 тысяч 
рублей. Суд запретил ему 
занимать должности в пра-
воохранительных органах в 
течение одного года.

             *     *     *
Генпрокуратура Литвы 

начала досудебное рассле-
дование в связи с посеще-
нием школьниками из Виль-
нюса российского лагеря. 
Как считают в ведомстве, 
такая поездка на сбор воен-
но-спортивных организаций 
и кадетских корпусов имеет 
признаки оказания помощи 
«другой стране в действиях 
против Литовской Респуб-
лики».

             *     *     *
Президент Венесуэлы 

Николас Мадуро обвинил 
США в нанесении вреда 
планете. По его словам, Ва-
шингтон разрушает Землю, 
добывая нефть методом 
гидравлического разрыва, 
так называемым фрекингом. 
Ранее американские ученые 
выяснили, что такой способ 
вызывает различные при-
родные катаклизмы.
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         Фестиваль

ДЕЛИЛИСЬ ДУХОВНОЙ РАДОСТЬЮ

В программу фестиваля были включе-
ны как церковные песнопения, звуча-
щие в храмах во время богослужений 

или положенные на музыку известными 
русскими композиторами, так и народные, 
патриотические и современные песни, со-
держание которых отвечало общему духов-
ному настроению программы. 

Открыл фестиваль сводный хор Не-
вельского благочиния тропарем праздника 
Покрова Пресвятой Богородицы.

Обращаясь к участникам фестиваля, 
настоятелям храмов и всем собравшимся 
в зале с приветственным словом, благочин-
ный протоиерей Петр напомнил, что Опочка 
отмечает в этом году свой 600-летний юби-
лей и в день Покрова Пресвятой Богоро-
дицы отпраздновала свой день рождения. 
В этот день был открыт памятник земляку, 
который является примером служения Оте-
честву, немало потрудившемуся во имя 
спасения своей души, – Ордину-Нащокину.

Далее о.Петр обратил внимание, что 
в прежние годы православный фестиваль 
проводился после Пасхи, но поскольку в 
это время люди очень заняты, было ре-
шено собираться после праздника Покро-
ва. В первом отделении, пояснил далее 
благочинный, хоры прославят Творца и 
Пресвятую Богородицу так же, как делают 
они в своих храмах, а во втором исполнят 
патриотические песни, которые настраи-
вают человека на добрые дела. Участники 
фестиваля, по словам о.Петра, будут де-

литься своей духовной радостью со все-
ми, кто отложил свои заботы и пришел на 
фестиваль. Благочинный пожелал, чтобы 
добрые слова песен, которые прозвучат со 
сцены, легли в добрую почву, отозвались 
и надолго сохранились в сердцах всех со-
бравшихся в зале.

И сразу хочется сказать, что настро-
ение у зрителей, покидавших зал после 
окончания фестиваля, было приподнятым. 
Никто из тех, с кем удалось побеседовать, 
не пожалел, что оторвался от своих дел и 
домашних хлопот. Лица их светились улыб-
ками. А это значит, что хоры, выступившие 
в этот день на сцене ОРЦК, действитель-
но смогли поделиться своей духовной ра-
достью. И что бы они ни исполняли, будь 
то молитва «Отче наш» на более сложный 
распев или тропари Таинства венчания, 
русскую народную песню «Степь да степь 
кругом» или гимн белогвардейцев «Смело 
мы в бой пойдем за Русь Святую», они дей-
ствительно сеяли в сердца зрителей зер-
на добра. А какие удивительные, чистые, 
неповторимые голоса звучали в этот день 
со сцены! Удивительно, что большинство 
произведений исполнялось без музыкаль-
ного сопровождения, но в то же время вос-
принимались они как исключительно музы-
кальные.   

Нельзя не сказать, что в программе 
фестиваля приняли участие и дети – хор 
воскресной школы имени Сергия Радо-
нежского при Покровской церкви г.Опочки 

(руководитель Ю.Б.Моргунова). Приехали 
на фестиваль и гости из Пскова – певчие 
церкви Воскресения со Стадища (регент 
Алина Кутузова), трое из которых опочане, 
выпускники воскресной школы при Покров-
ском храме. 

Еще одну гостью из Пскова уже хорошо 
знают в Опочке. Это  педагог, музыкант, 
поэт и композитор Зоя Антоновна Чернева. 
Хор Покровского храма исполнил на фести-
вале написанный ею Гимн Опочки. А Зоя 
Антоновна выступила в качестве дирижера.  
Зрители смогли в этот день не только по-
слушать великолепное хоровое пение, но и 
увидеть, как выглядят храмы Невельского 
благочиния (выступления хоров сопрово-
ждались показом на экране фотографий), 
познакомиться с настоятелями церквей – 
все они сидели в зале. 

Думается, нет смысла перечислять все 
прозвучавшие произведения. Очень трога-
тельно звучали слова песни «Так устроен 
мир, что тоскуем мы по родимой стороне» 
– ее исполнили под аккомпанемент двух 
гитар певчие храма в честь святителя Ни-
колая из деревни Зародищи. С особой неж-
ностью песню «Свет» спел хор из Идрицы: 
«С близким быть щедрей, не терять друзей. 
Укрывать в ночи детей теплым одеялом. 
Дорожить добром, ждать гостей в свой дом. 
И жалеть лишь об одном… Господи, как 
мало…». А сколько замечательных поэти-
ческих строк прозвучало в этот день! 

На фестивале «Покровская радость» 
царила атмосфера праздника. Искренняя и 
неподдельная. Зрители от всей души благо-
дарили исполнителей аплодисментами.

Завершился фестиваль Многолетием 
в исполнении сводного хора. Протоиерей 
Петр вручил благодарности регентам всех 
хоров за участие в этом музыкальном ду-
ховном празднике и директору ОРЦК Га-
лине Петровне Евдокимовой – за помощь 
в организации и проведении фестиваля. 
Также он вручил икону Покрова Пресвя-
той Богородицы Зое Антоновне Черневой. 
Благочинный поблагодарил настоятеля 
Покровской церкви о.Иоанна за подготовку 
фестиваля и предоставил слово  находив-
шемуся в зале заместителю главы адми-
нистрации района Владимиру Игоревичу 
Полуляху, который в свою очередь выразил 
благодарность о.Петру, всем настоятелям 
храмов и хорам за доставленную радость, 
поздравил себежан с 600-летием их города 
и сказал:

- Радостно, что фестиваль не превра-
тился в битву хоров. И как здорово, что в 
течение всего вечера было единение зала 
и тех, кто был на сцене!   

26 октября в районном Центре культуры проходил VI фести-
валь духовной музыки «Покровская радость», в котором приняли 
участие церковные хоры из Опочки (Покровского храма – регент 
Валентина Козюкова и Преображенского храма – регент Людмила 
Нетреба), Невеля, Себежа, Пустошки, Идрицы, поселка Сосновый 
Бор, деревень Зародищи и Усть-Долыссы. 
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            Совещание

В мероприятии приняли 
участие представители 
четырех районов об-

ласти – Новоржевского, Опо-
чецкого, Пустошкинского и Се-
бежского. На совещание были 
приглашены главы районов, 
начальники отделов внутрен-
них дел, руководители меж-
районных следственных коми-
тетов, прокуроры районов. 

Опочецкий район был 
представлен главой района 
Ю.А.Ильиным, заместителем 
главы районной администра-
ции В.И.Полуляхом, прокуро-
ром района Р.В.Хотченковым, 
начальником МО МВД России 
«Опочецкий» С.Ю.Егоровым, 
заместителем начальника по-
лиции по охране обществен-
ного порядка С.В.Кузнецовым, 
заместителем начальника 
отдела участковых уполномо-
ченных А.М.Владимировым и 
начальником ОУФМС России 
по Псковской области в Опо-
чецком районе В.В.Серко.

Основной упор делался на 
профилактику преступлений, в 
том числе рецидивной преступ-
ности. С подробным докладом 
на эту тему перед участниками 
совещания выступила старший 

помощник прокурора области 
О.Н.Степанова. На совещании 
были заслушаны начальники от-
делов внутренних дел. 

Что касается Опочецкого 
района, то с негативной стороны 
отмечалась часто формальная 
работа участковых уполномо-
ченных по надзору за лицами, 
освободившимися из мест ли-
шения свободы. Приводились 
случаи, когда такими лицами 
совершались повторные пре-
ступления, зачастую с тяжкими 
последствиями. В частности, 
речь зашла о некоем гражда-
нине Рутковском, который был 
зарегистрирован в Песчивке, а 
после того, как его дом сгорел, 
мигрировал по другим районам, 
уезжал на заработки в Санкт-
Петербург и в конце концов со-
вершил особо тяжкое престу-
пление. Со стороны полиции до 
этого надлежащих мер по его 
розыску и установлению места 
нахождения принято не было.

На совещании говорилось 
о том, что такое тяжкое престу-
пление, как убийство, в боль-
шинстве случаев совершается 
в состоянии алкогольного опья-
нения. В то же время полицией 
плохо осуществляется работа 

по выявлению мест, где осу-
ществляется незаконная тор-
говля спиртными напитками, 
особенно в ночные часы, а так-
же самогоном и алкогольными 
суррогатами.

Глава района Ю.А.Ильин 
согласился с имеющимися 
недостатками в проведении 
работы по профилактике пре-
ступности в районе и сказал, 
что намерен сам возглавить 
профилактическую комис-
сию. В настоящее время, по 
его словам, администрация 
района работает в тесном 
контакте с недавно назна-
ченным прокурором района 
Р.В.Хотченковым и новым на-
чальником МО МВД России 
«Опочецкий» С.Ю.Егоровым.

На совещании также были 
заслушаны главы и  руково-
дители правоохранительных 
органов трех других районов 
области, а итог разговору под-
вел прокурор Псковской об-
ласти Т.М.Кебеков. Он  под-
черкнул, что только активная 
наступательная позиция каж-
дого из субъектов профилак-
тики, четкое и своевременное 
их взаимодействие будут спо-
собствовать достижению цели 
снижения уровня тяжкой на-
сильственной преступности, 
как в отдельном муниципаль-
ном образовании, так и в регио-
не в целом.

РАЗГОВОР ШЕЛ О ПРОФИЛАКТИКЕ 
ОСОБО ТЯЖКИХ ПРЕСТУПЛЕНИЙ

    Мир увлечений

Клуб «Флора» уже хорошо знаком 
опочанам. Довольно часто статьи о его 
участниках появляются в «Красном мая-
ке». Президентом клуба сейчас является 
Лариса Михайловна Федулова. «Флору» 
хорошо знают и за пределами нашего 
района, так как часто организуются по-
ездки с выставками работ и мастер-клас-
сами по городам и весям Псковщины. 

В этот день в библиотеке собра-
лись завсегдатаи клуба. Их немного, 
но все они увлеченно занимаются фло-
ристикой. Занятия здесь проходят не в 
форме лекций, а с уклоном на практи-
ческую деятельность. Ведь зачастую 
бывает так: делаешь работу, вклады-
ваешь в нее душу, стараешься, но она 

«не оживает» – не хватает в ней объема. 
Вот тут как нельзя кстати совет со сто-
роны. Именно так и проходят встречи 
во «Флоре» – с советами, презентацией 
интересных сюжетов, новых техник. Жен-
щины прислушиваются к подсказкам друг 
друга, что где добавить или убрать, что 
исправить, чтобы картина смотрелась. 

Надо отметить, мастерство опо-
чецких флористов растет год от года и 
каждый мастер старается использовать 
свою технику – у кого-то великолепно по-
лучаются работы из соломки, а у кого-то 
– неповторимые, воздушные картины из 
тополиного или ивового пуха.

Обидно, что молодежь не зазвать на 
занятия. Понятно, ведь флористика – это 

очень кропотливый труд, отнимающий 
много времени. Прежде чем работать с 
соломкой, пухом, берестой, перьями, ли-
стьями, их необходимо правильно заго-
товить, высушить и только потом исполь-
зовать как рабочий материал, а дома в 
это время появляется ненужный мусор. 
Кому этого захочется? Сразу вспоми-

нается поговорка: «Красота требует 
жертв». Но такие жертвы оправданны. 
Картины получаются действительно 
интересные и неповторимые.

Приятно, что многие флористы да-
рят свои работы. Такие замечательные 
подарки есть и в районной библиотеке.

Л. Федорова.

«КОВРАМИ ВКРУГ МЕНЯ ЦВЕТЫ»

Спрашивали – отвечаем

ПОКА ТОЛЬКО СЛУХИ

Неизвестно, откуда по-
шел слух о том, что уже 
в октябре будет запуще-

но цифровое телевещание в 
том объеме по числу каналов, 
который опробовался в тесто-
вом режиме с 28 апреля этого 
года, но слух этот вновь до-
вел до того, что наши читатели 
стали звонить в редакцию. Не-
которые горожане с началом 
обкатки на Глубоковской теле-
вышке нового оборудования 
отказались от услуг кабельного 
телевидения, приобрели спе-

циальные приставки и антен-
ны и даже успели привыкнуть к 
просмотру 20 телеканалов. 

С просьбой разъяснить, 
когда же возобновится веща-
ние еще десяти телеканалов в 
цифровом формате, сотрудник 
газеты обратился к специали-
стам Глубоковской телевышки. 
Они ответили, что точной даты 
возобновления вещания двад-
цати каналов они назвать не 
могут. «Всё решает Москва», – 
коротко сказали глубоковские 
телевизионщики. 

Уголок старого ворчуна

ШАГНУЛИ ВО ВРЕМЯ НОВОЕ, 
ВРЕМЯ ПОСТОЯННОЕ

В прошлое воскресенье 
все граждане страны 
снова двигали стрелки 

часов. У большинства росси-
ян при этом была одна и та же 
мысль: «Теперь-то уж точно в 
последний раз, теперь-то уж 
навсегда…».

Тридцать три года ждали 
мы этого дня. Хотя в 1981 году, 
когда советские правители 
решили перейти к сезонному 
переводу часов, многим пона-
чалу это казалось забавным – 
одним движением руки застав-
лять солнце раньше вставать 
или позже садиться. Объясня-
ли нам все это просто – мол, 
для экономии. Да и в Европе 
практикуются такие «игры» с 
природой, почему бы и нам не 
попробовать. 

Первыми ощутили неудоб-
ство перевода часов сельские 
жители, точнее, деревенская 
живность. Коровы не хотели 
отдавать молоко по «новым» 
часам, у хрюшек угас аппетит, 
петухи те и вовсе продолжали 
кукарекать по солнцу, напле-
вав на все декреты. Сметли-
вые сельские жители быстро 
нашли выход из положения, 
прикупив лишние часики – по 
настенным ходикам, показы-
вающим «старое» время, они 
шли кормить скотину, по ново-
му будильнику выходили к ав-
тобусу, чтобы ехать в Опочку. 
Никто не роптал.

С приходом демократии 
мало что изменилось. Хотя 
повод к тому был – главной 
целью стало не экономить 
электроэнергию, а выгодно ее 
продать, пусть даже заклятым 
врагам. Но стрелки продолжа-
ли двигать. Без всякого удо-
вольствия и интереса, больше 
уже по привычке.

И вот, о чудо, в 2008 году 
народу было даровано посто-
янное время. Правда, почему-
то «летнее» в «зимней» 
стране. Недовольных людей 
стало еще больше. В эту когор-
ту вошли сонные детишки, ко-
торых злые мамаши волокли в 
садик, коммунальные ремонт-
ники, вынужденные первую 
половину дня починять аварии 
при свете автомобильных фар, 
россияне и россиянки, по тем-
ноте пробирающиеся на рабо-
ту, и т.д.

В этом году новая пере-
мена времени и, будем наде-
яться, уже последняя. Пусть 
теперь время называется не 
по временам года (а то можно 
докатиться и до «весеннего» 
или «осеннего»), пусть оно 
будет окончательно «ПОСТО-
ЯННЫМ». Еще лучше – РОС-
СИЙСКИМ. И плевать, что там 
будут думать по этому поводу 
на туманном Альбионе или 
где-нибудь в забугорной Аме-
рике…

егор БурчаЛкин.

В администрации района прошло выездное заседание 
межведомственной рабочей группы по вопросам исполнения 
законодательства о профилактике правонарушений. Вел со-
вещание прокурор Псковской области Т.М.Кебеков. 

Так называлась встреча в клубе «Флора», проходившая 15 октября 
в районной библиотеке. Это было первое занятие после летних каникул.
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О ЧЕМ ПИСАЛА РАЙОНКА…
   Октябрь 1964-го
«Министерство производ-

ства и заготовок сельхозпродук-
тов РСФСР выделило 83 тысячи 
рублей на премирование кол-
хозов и совхозов нашей обла-
сти… Решением облисполкома 
премировано двадцать восемь 
хозяйств Псковщины. Высокой 
чести удостоены в Опочецком 
производственном управлении: 
совхоз «Красный фронтовик» 
– 8000 рублей, в том числе ди-
ректору совхоза тов. Андрееву 
А.И. – 250 рублей; колхоз «Путь 
к коммунизму» – 2000 рублей, в 
том числе председателю арте-
ли тов. Козлову И.С. – 150 руб-
лей». 

             *     *     * 
«На областном слете отме-

чалось, что юннаты Матюшкин-
ской восьмилетней школы по-
трудились неплохо. За хорошо 
поставленную опытническую 
работу на пришкольном участке 
они награждены магнитофоном 
и почетной грамотой областно-
го комитета ВЛКСМ».

             *     *     * 
Районная библиотека пред-

ложила читателям анкету, ко-
торую заполнило более 50 че-
ловек. Из анализа анкет видно, 
что у молодежи разносторонние 
интересы: она читает произве-
дения классиков, современную 
советскую и зарубежную худо-
жественную литературу, увле-
кается физикой, математикой, 
искусством».

   Октябрь 1974-го
Из газеты «Псковская прав-

да»: «Неподалеку от Калуги, на 
живописном склоне глубокого 
сухого оврага уютно располо-
жился белокаменный городок с 
церквушками, с царскими пала-
тами и ярмарочной площадью 
в центре… Это – декорации к 
музыкальному фильму-сказке 
«Иван да Марья», над созда-
нием которого сейчас работает 
съемочная группа киностудии 
имени Горького. Роль глав-
ной героини исполняет наша 
землячка Татьяна Пискуно-
ва… Вот что она рассказала 
о себе. В 1970 году окончила 
Опочецкую среднюю школу. 
Некоторое время работала в 
Псковском кукольном театре, 
затем вернулась в Опочку и 
начала заниматься в местном 
народном театре. Здесь в 1971 
году сыграла роль принцессы 
в спектакле «Голый король», в 
работе над которым принима-
ли участие выпускники Ленин-
градского института культуры. 
Они обратили внимание на 
способности Тани, посоветова-
ли ей учиться…» 

             *     *     * 
Рассказывает зав. отде-

лом «Спорттовары» смешторга 
А.Беликова: «С каждым годом 
увеличивается число владель-
цев транспорта личного поль-
зования. Редкий день проходит, 
чтобы кто-либо из покупателей 
не приобрел в нашем магазине 
велосипед или мопед, моторол-
лер или мотоцикл. Населению 
за девять месяцев этого года 
продано 30 мотоциклов произ-
водства Минского завода, 18 
– марки «Восход», 3 – произ-
водства Ижевского завода, 1 – 
«Урал».

«Пятнадцать членов клуба 
ветеранов войны и труда при 
краеведческом музее соверши-
ли  поездку на Городищенскую 
гору, расположенную севернее 
деревни Зуйково Глубоковско-
го сельсовета. В IX-XI веках это 
место являлось  пограничным 
опорным пунктом (городищем) 
крепости Коложе – земли Псков-
ской с литовским княжеством. И 
сейчас на горе заметны укре-
пления тех времен. Ее вершина 
опоясана двумя винтообразны-
ми рвами…»  

   Октябрь 1984-го
«В том, что совхоз «Орга-

низатор» пока неплохо справ-
ляется с копкой картофеля и 
сдачей льна государству, есть 
заслуга и работников нашей 
кинодирекции… Почти каж-
дый день на поля совхоза вы-
езжает семь-восемь человек. 
За период уборочной страды 
работниками кинодирекции 
поднято 9,7 гектара льна, свя-
зано, погружено и отправлено 
на льнозавод 13,5 тонны льно-
тресты. Собрано после карто-
фелекопалки 16 тонн карто-
феля».

             *     *     * 
«Только за последние годы 

в Опочке в районе бывшего се-
нопункта появились названия 
новых улиц: Мелиораторов, 
Специалистов, Отрадная, Граж-
данская, Белорусская, Сенная. В 
октябре этого года улице с вновь 
построенными жилыми дома-
ми для ПМК-17 объединения 
«Псковмелиорация» исполком 
городского Совета народных де-
путатов присвоил наименование 
улицы Новоселов».

    Октябрь 1994-го
«За сентябрь маслодельно-

сыродельный завод задолжал 
хозяйствам района 60 миллио-
нов рублей, это не считая денег 
за октябрь…»

             *     *     * 
«Обсуждение вопросов жи-

вотноводства – это печальный 
итог давления банка за кре-
диты. Скот вырезается на по-
гашение ссуд. Вырезаются не 
сотни, а тысячи голов. Отсюда 
девятимесячное задание по ре-
ализации молока и мяса не вы-
полнено… Такого бедственного 
состояния отрасль не испыты-
вала никогда».

    Октябрь 2004-го
«Празднование 590-летия 

Опочки началось 14 октября с 
открытия в 14.00 фотовыставки 
«Опочка: события, лица, фак-
ты», развернутой в Центре до-
суга и культуры. Более сотни 
фотографий отражают разные 
моменты истории нашего горо-
да, начиная с начала XX века, 
разные его обличия».

             *     *     * 
«14 октября в рамках празд-

нования юбилея нашего города 
в центральной районной библи-
отеке прошла презентация ин-
тернет-сайта «Опочка»»

             *     *     * 
«1 ноября 1924 года на засе-

дании президиума Опочецкого 
уисполкома было принято ре-
шение об образовании уездного 
архива».  

Подготовила а. кисЛова.  

4 октября поздравления с 90-летием 
принимала Алевтина Ивановна Филип-
пова, проживающая в деревне Матюш-
кино. В этот торжественный день ее 
поздравили заместитель главы адми-
нистрации района В.И.Полулях, пред-
ставители местной администрации и 
Матюшкинской школы, где она работа-
ла учителем до выхода на заслуженный 
отдых.    

В адрес юбилярши было сказано не-
мало теплых слов и пожеланий крепко-
го здоровья, бодрости и оптимизма, 
а также ей передали поздравления от 
Президента РФ В.В.Путина, губерна-
тора области А.А.Турчака, главы рай-
она Ю.А.Ильина. 

Родилась Алевтина Ивановна в деревне 
Горелик Пушкиногорского района. В 1941 году 
окончила школу. Планам выпускников тогда не 
суждено было исполниться – грянула война. Се-
мья осталась на оккупированной территории. 
Алевтине чудом удалось избежать отправки в 
Германию. Голод в военные и послевоенные 
годы, разруху ей, как и многим ее сверстникам, 
довелось испытать сполна.

Решив стать учителем, поступила в Псков-
ский пединститут. Выучилась на учителя химии 
и биологии. Направление получила в Жадриц-
кую школу. Потом работала в Опочке. 

Муж Алевтины Ивановны, Георгий Иванович, 
тоже был учителем. В пятидесятые годы супруги 
переехали в Матюшкино, где многие годы учили 
сельских детей. 

А.И.Филиппова вела большую внеклассную 
работу – руководила кружком юных натура-
листов. Возглавляла работу на большом при-
школьном участке. Под ее руководством был 
разбит сад (за саженцами она сама ездила в 
питомник). Еловые и березовые аллеи вокруг 

школы – также заслуга Алевтины Ивановны. На 
пришкольном участке выращивали различные 
сельскохозяйственные культуры.  Большое ме-
сто было отведено цветам. Бывшие выпускники 
школы вспоминают, как Алевтина Ивановна их 
учила ухаживать за цветами. 

В школе хранится Почетная грамота 1963 
года – награда юннатам, завоевавшим первое 
место за хорошо поставленную опытническую 
работу. Ранее, в 1958 году, юннаты Матюшкин-
ской средней школы были участниками Всесоюз-
ной сельскохозяйственной выставки в Москве. 

На школьных мероприятиях Алевтина 
Ивановна всегда 
желанный и по-
четный гость, а в 
день юбилейного 
дня рождения по-
здравить ее, кроме 
официальных лиц, 
пришли и учащие-
ся сельской школы. 

е. ПуЛьша.
НА СНИМКАХ:  

А.И.Филиппова с 
учащимися Матюш-
кинской школы; 
на праздничном 
школьном  меро-
приятии.

Поздравили с 90-летием

  Охрана труда

Трудовой кодекс предус-
матривает ответствен-
ность работодателя за 

нарушение сроков выплаты 
заработной платы и иных 
сумм, причитающихся работ-
нику.

Нарушение требования 
Кодекса о своевременной и 
полной выплате работнику за-
работной платы и иных при-
читающихся ему сумм – это 
нарушение трудового законо-
дательства, ответственность 
за которое предусмотрена не 
только ст.142, но и ст.362 ТК.

При нарушении установ-
ленного срока выплаты зара-
ботной платы, оплаты отпуска, 

выплат при увольнении и других 
сумм, причитающихся работ-
нику, работодатель обязан вы-
платить их с уплатой процентов 
(денежной компенсацией) за 
каждый день задержки, начи-
ная со следующего дня после 
установленного срока выплаты 
по день фактического расчета 
включительно. Компенсация со-
ставляет не менее 1/300 ставки 
рефинансирования ЦБ РФ от 
невыплаченных в срок сумм за 
каждый день задержки (ст.236 
ТК РФ).

Размер выплачиваемой ра-
ботнику денежной компенсации 
может быть повышен коллектив-
ным договором, локальным нор-

мативным актом или трудо-
вым договором. Обязанность 
выплаты указанной денежной 
компенсации возникает неза-
висимо от наличия вины рабо-
тодателя.

По всем вопросам нару-
шения трудового законода-
тельства, задержки или невы-
платы заработной платы вы 
можете обратиться в Государ-
ственную инспекцию труда по 
Псковской области по адресу: 
г.Псков, ул.Новоселов, д.11-а, 
по телефону «горячей линии» 
51-00-07, на электронный сер-
вис «Онлайнинспекция.рф» 
или через официальный сайт  
www.git60.rostrud.ru.

ЕСЛИ РАБОТНИКУ ЗАДЕРЖАЛИ 
ВЫПЛАТУ ЗАРАБОТНОЙ ПЛАТЫ
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Теребенской школе – 120 лет!

В Теребенях встретились мы с 
учителем Таисией Федоровной 
АЛЕКСАНДРОВОй. Много лет 

отдала она школе, вела уроки матема-
тики в Теребенской школе. На свою не-
легкую вахту к школьной доске встала 
она с кусочком мела в руке в 1956 году. 
Через четыре года была переведена в 
Щемелинскую школу, а после ее закры-
тия вернулась в Теребенскую. Учите-
лем работал и супруг Таисии Федоров-
ны. До 1977 года Анатолий Васильевич 
Александров вел уроки русского языка 
и литературы, умер скоропостижно, со-
бираясь на выпускной экзамен к вось-
миклассникам… 

Короткая беседа с Таисией Федо-
ровной состоялась в старом школьном 
парке у памятного камня, установлен-
ного здесь к 100-летию Теребенской 
школы. С грустью говорит она о школе, 
в которой работала, ведь ее уже нет. 
А та, что под названием Теребенской 
существует сегодня в Лаптеве, для нее 
чужая. Отсюда и печаль: 

- Нынче нашей дорогой школе ис-
полняется 120 лет. С ней связано 

столько воспоминаний… Соберемся 
мы с Лидией Ниловной Егоровой (учи-
тельница русского языка и литературы 
с многолетним стажем, тоже живущая в 
Теребенях; обе они отдали школе более 
полувека – прим. ред.), придем сюда, к 
этому камню, поплачем… 

Слушаю Таисию Федоровну, и вспо-
минается стихотворение Ю.Курсантова, 
на которое недавно наткнулась, пере-
листывая подшивку «Красного маяка» 
за 1964 год. Как трогательно пишет о 
родной школе давно повзрослевший ее 
ученик:

Все-все здесь запомнилось крепко:
Еще далеко от дверей
Снимаю почтительно кепку
Пред старою школой своей.

Да, сколько промчалось не длинных,
Стремительных лет в море дел!
Вхожу я уж дядей солидным
В тот класс, где ребенком сидел.

Вон там, у второго окошка,
Где столик учительский был,
Со школьным приятелем Прошкой
Разбил я бутылку чернил.

Стояли мы вместе у карты,
Искали границы страны.
И корчили ноги под партой,
Чтоб рваные спрятать штаны…

Вековой юбилей отметила Теребен-
ская школа двадцать лет назад. Что же 
теперь? Оказывается, ничто не забыто. 
И в новых стенах, сохраняя прежнее на-
звание, помнят о славном юбилее. И рас-
сказывают ученикам об основных вехах 
истории школы.

1894 год. В Теребенях недалеко от 
Воскресенской деревянной церкви, по-
строенной в 1776 году помещиком Ка-
рауловым, в небольшом одноэтажном 
доме открывается церковно-приходская 
школа. Согласно сведениям, приведен-
ным Л.И.Софийским в его замечатель-
ном труде «Город Опочка и его уезд в 
прошлом и настоящем (1414-1914 гг.)», 
в Теребенской школе в 1912 году обуча-
лось 30 мальчиков и 27 девочек, в том 
числе дочь священника. Все ученики 
были православными. Число выпускни-
ков 1912 года составило 8 человек, 7 из 
них – мальчики. 

В 1919 году в четырех классах здесь 
учится уже 103 ребенка, и количество 
учеников продолжает расти. В 1932-33 
учебном году открывается два пятых 
класса. Школа получает название школы 
крестьянской молодежи. Возникает по-
требность в увеличении числа помеще-
ний. В 1934 году в Теребенях строят два 
дома по пять классных комнат каждый. 
Школа становится семилеткой. Но и эти 
два дома вскоре уже не могут вместить 
деревенских ребят. 1940-41 учебный год 
прошел уже в новой двухэтажной школе.

Во время войны школьное здание ок-

купанты превратили в лагерь, где дер-
жали согнанных из разных мест людей, 
в том числе молодежь, не попавшую 
под призыв в начале войны; их застав-
ляли работать с утра до ночи под дула-
ми автоматов. 

Привычная жизнь под звуки заливи-
стого школьного колокольчика верну-
лась сюда в 1944 году, несмотря на все 
трудности и разруху. Один год школа 
работала лишь как начальная, а в 1945 
году вновь стала семилетней – благо-
даря совместным усилиям родителей, 
школьников и всего населения восста-
новительные работы велись усиленны-
ми темпами.

За год до своего 60-летия, в 1953 
году Теребенская школа была реорга-
низована в среднюю, а в 1956-м сде-
лала первый выпуск десятиклассников 
– аттестат о среднем образовании по-
лучили 39 юношей и девушек. В те годы 
количество учащихся доходило до 280. 
В 1969 году была сдана двухэтажная 
кирпичная пристройка на 8 классных 
комнат.

Очередная волна реорганизаций 
«накрыла» школу уже в 2000-е годы. 
Из средней она на несколько лет ста-
новится основной (девятилеткой), с 
2012-13 учебного года – вновь средней, 
но уже по новому адресу – в деревне 
Лаптево. 

Сегодня в Теребенской школе обу-
чается 66 человек. Для детей дошколь-
ного возраста работает группа кратко-
временного пребывания, рассчитанная 
на 8 детей. В школе работают 18 педа-
гогов. Возглавляет коллектив (с 1986 
года) Лилия Владимировна Семенова. 

О достижениях своих учеников учите-
ля этой школы говорят с гордостью. И о 
победах в различных конкурсах, в спор-
тивных состязаниях, и о других успехах. 
Лучшие традиции коллектив школы ста-
рается сохранять и преумножать.  

«СНИМАЮ ПОЧТИТЕЛЬНО КЕПКУ 
ПРЕД СТАРОЮ ШКОЛОЙ СВОЕЙ…»

В один из сентябрьских дней сотрудник 
районной газеты побывал в деревне 
Теребени. Поездка была целенаправ-
ленной – подготовить материал 
о работающем здесь офисе вра-
ча общей практики. Но как часто 
бывает, по пути узнаешь еще 
что-то интересное. 

Пенсионный фонд информирует

Большинство росси-
ян – 82% – знают о 
том, что с 2015 года 

в России вводится новый 
порядок формирования и 
назначения пенсии по обя-
зательному пенсионному 
страхованию, или новая 
пенсионная формула. Об 
этом говорят результаты 
опроса, который был про-
веден среди посетителей 
клиентских служб ПФР в ав-
густе 2014 года.

Любой гражданин в воз-
расте старше 20 лет мог за-
полнить опросные анкеты и 
вернуть их специалисту кли-

ентской службы либо опустить 
в специальный ящик. Опрос 
проводился во всех субъектах 
Российской Федерации. Было 
получено и обработано 16093 
анкеты.

Анкеты были получены от 
4905 мужчин (30%) и 11188 
женщин (70%), из них 30% 
– граждане моложе 30 лет, 
42% – граждане от 30 до 40 
лет, 28% – старше 40 лет. 
28% анкет заполнили гражда-
не, проживающие в сельской 
местности. 80% респондентов 
работают.

85% респондентов вырази-
ли интерес к правилам форми-

рования пенсии; только 8% за-
явили, что им это неинтересно 
ни в каком виде.

Граждане в анкетах пере-
числяли факторы, которые, 
по их мнению, влияют на раз-
мер пенсии. 34% опрошенных 
уверены, что размер будущей 
пенсии зависит от размера 
официальной заработной 
платы, 27% – от суммы упла-
ченных их работодателями 
страховых взносов, 26% – от 
продолжительности трудово-
го стажа. 6% респондентов 
уверены, что на размер пен-
сии влияет еще и численность 
детей.

Больше половины – 52% – 
знают о том, что в 2014-2015 
гг. граждане могут отказаться 
от дальнейшего формирова-
ния пенсионных накоплений в 
пользу формирования только 
страховой пенсии. 25% опро-
шенных «что-то» слышали о 
такой возможности.

Из тех, кто знает или слы-
шал о такой возможности, 55% 
выбрали или готовы выбрать 
формирование страховой и 
накопительной пенсии одно-
временно, 45% –формирова-
ние только страховой пенсии, 
отказавшись в дальнейшем 
от формирования пенсионных 

накоплений. На этот вопрос 
отвечали граждане моложе 
1967 года рождения.

Сотрудники клиентских 
служб не принимали участия 
в опросе и не давали реко-
мендаций при заполнении 
анкет гражданами – посе-
тителями клиентских служб 
ПФР. При этом в день запол-
нения опросных анкет граж-
дане обращались в ПФР по 
самым разным вопросам: от 
вопросов по материнскому 
семейному капиталу до во-
просов по уплате страховых 
взносов на обязательное 
пенсионное страхование. 

Большинство россиян знает о введении с 2015 года новой пенсионной формулы
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11 СОВЕТОВ 
ХОРОШЕЙ 
ВЫПЕЧКИ

Полезные
советы

10 НЕОЖИДАННЫХ СПОСОБОВ
ИСПОЛЬЗОВАНИЯ МОРОЗИЛКИ

1. Рыхлое тесто. Сделайте в цен-
тре теста углубление и налейте не-
много молока. Аккуратно перемешай-
те вилкой, а потом вымесите тесто в 
однородный шар. 

2. Тесто не поднимается. Это мо-
жет быть по двум причинам: или на 
кухне слишком холодно – температу-
ра меньше 22оС, или вы не нагрели 
молоко перед тем, как смешать его 
с дрожжами. Температура жидкости, 
смешиваемой с дрожжами, должна 
быть примерно равна температуре 
тела, то есть 36оС. 

3. Печенье прилипло к противню. 
Лучше всего его выпекать на жироне-
проницаемой бумаге, тогда проблем с 
прилипанием не будет. Но если все-
таки у вас ее не оказалось, то стоит 
сделать следующее: нагрейте духовку 
снова до необходимой температуры, 
поставьте противень обратно в духов-
ку и прогрейте печенье. После этого 
вы легко сможете снять печенье, но 
сделать это нужно незамедлительно. 

Дополнительное преимущество жи-
ронепроницаемой бумаги в том, что 
ее не нужно мыть, а также ее можно 
использовать несколько раз. 

4. Яичные белки не взбиваются 
в устойчивую пену. Во-первых, посу-
да, в которой вы будете их взбивать, 
должна быть абсолютно сухой, даже 
пара капель воды может помешать 
взбиванию. Во-вторых, отделять бел-
ки от желтков следует очень осторож-
но. Если через 3 минуты взбивания 
белки не приобрели устойчивую пену, 
значит, вы сделали что-то не так. 

5. При выпечке изюм опускается 
на дно? Значит, тесто очень жидкое. 
Решение простое – добавьте неболь-
шое количество муки. 

6. При выпечке торт оседает. 
Возможно, вы использовали больше 
жидкости, чем было указано в рецеп-
те. Или же вы слишком долго взбива-
ли тесто электрическим миксером. В 
обоих случаях тесто поднимется, но 
осядет при остывании. Поэтому очень 
важно следовать советам, указанным 
в рецепте. 

7. Готовый творожный торт осе-
дает. Эти виды тортов всегда умень-
шаются в объеме, особенно в центре. 
Поэтому нужно класть чуть больше те-
ста в центр, чем по краям. Когда вре-
мя выпечки подойдет к концу, оставь-
те его в духовке с закрытой дверцей, 
пока температура не спадет. 

8. Подгоревший торт. Все, что вы 
можете сделать, это соскрести или 
срезать горелую корочку острым но-
жом. Для маскировки лучше всего по-
крывать торт глазурью. 

9. Мокрый пирог с фруктами. При 
выпечке многие фрукты выделяют 
сок. Посыпав тесто хлебной крошкой 
перед добавлением фруктов, вы пре-
дохраните пирог от излишней влаги. 
10. Рыхлый торт трудно резать. 

Когда вы режете торт, нож не должен 
доходить сразу до самого низа, а дви-
гаться пилящими движениями сквозь 
весь торт. Для этого лучше всего ис-

пользовать зубчатый нож. 
11. Карамель засты-
вает слишком быстро. 
Она может остаться 

однородной и жидкой, 
если вы добавите не-
много лимонного сока 

при приготовлении. 

1. Избавиться от запаха.
Пластиковая формочка пропах-

ла рыбой? В гостях «прокурили» ваш 
шарф? Упакуйте зловонную вещь в пла-
стиковый пакет и положите ее на ночь 
в морозилку или оставьте за окном. 
Мороз поможет избавиться от запаха, 
привязавшегося практически к любому 
предмету небольшого размера.

2. Разлепить слипшиеся фото-
графии.

О нет! На фото попала капля воды, 
и они слиплись. Применение грубой 
силы тут не поможет. Фото будут ис-
порчены... Подождите, совсем необя-
зательно отрывать их друг от друга! По-
ложите фото в морозилку на 20 минут, а 
потом попробуйте аккуратно разделить 
их тупым столовым ножом. Если они 
не отделяются друг от друга, верните 
их в морозилку еще на несколько ми-
нут. Этот же способ вы, кстати, можете 
применить для отсоединения марки от 
конверта, если вы умудрились сначала 
приклеить почтовую марку, а потом не-
правильно написать адрес.

3. Отчистить кастрюльку.
Среди всем известных скоблитель-

но-замачивающих мер, которые мы 
применяем для очистки пригоревшей 
пищи со дна любимой кастрюльки, 
один способ до сих пор известен не 
всем хозяйкам. Попробуйте оставить 
кастрюлю на морозе или в морозил-
ке на пару часов. Когда пригоревшая 
пища замерзнет, ее будет легче отчи-

стить от металлической поверхности.
4. Отчистить от одежды прилип-

шую жевательную резинку.
Вы случайно сели на жвачку и испор-

тили новые джинсы? Не отчаивайтесь, 
это поправимо. Заверните их в пакет и 
оставьте в морозильной камере на пару 
часов. Жевательная резинка замерзнет и 
отойдет от ткани без проблем.

5. Продлить жизнь свече.
Планируете романтический вечер при 

свечах? Для того, чтобы пламя горело 
дольше и свеча не таяла на глазах, пе-
ред поджиганием поместите ее на пару 
часов в морозильную камеру. От этой не-
хитрой манипуляции воск будет плавить-
ся заметно медленнее.

6. Отчистить застывший воск с 
подсвечника.

Романтический вечер при свечах 
удался? Теперь пришел черед отчищать 
резные и витиеватые подсвечники от за-
стывшего воска. Поместите их в моро-
зилку, замерзший воск отстанет от по-
верхности практически без усилий.

7. Убрать с синтетических вещей 
статическое электричество.

Новая юбка липнет к ногам и «бьется» 
током? Положите ее в пакет и поместите 
в морозилку на 2-3 часа. Такой холодный 
способ зачастую помогает избавиться от 
этой проблемы.

8. Избавиться от постельного клеща.
О пылевом клеще и сильнейшей ал-

лергии, которую он вызывает, наслышаны 
все. С помощью морозилки можно попы-

таться хотя бы частично избавиться от 
его присутствия в мелких постельных 
предметах: подушках, мягких игрушках, 
тонких покрывалах. Зимой те счастлив-
чики, которые проживают в холодных ре-
гионах, могут таким образом почистить и 
матрасы тоже, выставив их на несколько 
часов на балкон. Жителям южных регио-
нов остается только сменить матрас на 
новый или мечтать о гигантской моро-
зильной комнате, т.к. другого способа из-
бавиться от гадкого паразита, увы, пока 
нет.

9. Избавиться от мешков под гла-
зами.

Поместите два мокрых пакетика зе-
леного чая на пару минут в морозилку. 
Затем положите на глаза в виде холод-
ных компрессов.

10. «Отремонтировать» губную 
помаду.

Если стержень вашей любимой по-
мады сломался, не расстраивайтесь – 
это поправимо! Положите две половин-
ки в морозильник, затем места слома 
подогрейте, слепите их вместе и снова 
положите в холод.

Еще один косметический секрет: 
чтобы карандаш для бровей точился и 
не ломался – подержите его немного в 
морозилке.

КАК  ОТСТИРАТЬ  КУХОННЫЕ  ПОЛОТЕНЦА?
На ведро кипящей воды необходимо взять 2 столовые лож-

ки подсолнечного масла, 2 столовые ложки сухого отбеливателя 
(самого простого – «Лебедь», «Фенси», «Босс», который раньше 
применяли для кипячения белья) и неполный стакан стирального 
порошка.

В этот горячий раствор необходимо поместить сухие грязные 
полотенца и оставить до полного остывания. Затем останется 
только хорошенько прополоскать их.

Неизвестно, какие химические процессы там происходят, но ис-
чезают пятна от чая, кофе, фруктов, жира и прочих загрязнений.

КОГДА ГОСТИ УЖЕ НА ПОРОГЕ
Иногда так случается: приходишь с рабо-

ты домой усталая, а тут тебе родственники 
или друзья сообщают по телефону: «Скоро 
будем!». Начинается суета – надо пораски-

дать лишнее с глаз долой, да еще и чем-
то накормить, но не супом же… 

А в холодильнике всего несколько 
сосисок. Не отчаивайтесь!

Предлагаем вашему вниманию ори-
гинальное оформление блюда «Спагет-
ти с сосисками» при минимуме затрат.


